

338. LETTRE

A un soldat.

Saint Basile écrit à un soldat, et il le loue de ce qu'il remplit les devoirs de chrétien dans une profession où l'on a assez de peine à les remplir. C'est le cœur et les mœurs qui font un chrétien.

Je mets au rang des plus grands bienfaits que j'ai reçus de Dieu la grâce qu'il m'a faite de vous connaître; j'ai trouvé en vous un homme qui justifie par la conduite, qu'on peut aimer Dieu parfaitement dans la profession militaire; ce n'est pas l'habit, ce sont les meurs et le cœur qui font un chrétien. Je vous voyais alors avec un extrême plaisir, j'en ai encore beaucoup toutes les fois que je me souviens de vous. Agissez toujours avec courage, faites tous vos efforts pour conserver l'amour de Dieu dans votre cœur, et pour l'augmenter chaque jour, afin qu'il vous comble de plus en plus de ses bienfaits. Je ne demande point une autre preuve que vous vous souvenez de moi, vos actions le prouvent assez.